



Escritores penquistas opinan sobre premio

- Varios coinciden en que se postergó nuevamente a dos penquistas: Gonzalo Rojas y Daniel Belmar.

Poetas y escritores penquistas opinaron ante una pregunta de *EL SUR* respecto a la designación del Premio Nacional de Literatura, que distinguió este año al poeta Braulio Arenas, según lo informáramos en nuestra edición de ayer.

Jorge Salgado, presidente de la Sociedad de Escritores, filial Concepción, autor de varios libros de poesía, opinó: "Nadie desconoce los méritos literarios de Braulio Arenas, pero resulta desconcertante que se haya desconocido a valores mucho más importantes como un Gonzalo Rojas, Anguila, nuestro Daniel Belmar y otros nombres como Enrique Lihn, José Donoso, Enrique Lafourcade, aunque estos tres últimos habían retirado su postulación. Mi candidato era Gonzalo Rojas, excelente poeta y que, como han dicho varios críticos, entre ellos Valente, merece ya un reconocimiento importante".

Lita Gutiérrez, poetisa del sur (original de Gorbea), actualmente residente en Santiago, donde realiza su actividad literaria, miembro de la SECH y de paso por Concepción, después de asistir a un encuentro de poesía en Osorno, declaró: "En realidad hay que ser constante y en estas circunstancias Braulio Arenas se sacó el premio nacional. Por otra parte, es propio y justo para una persona que ha trabajado toda la vida en las letras sea merecedor a ser reconocido nacionalmente. En cierto modo es justo, porque Arenas tiene una obra, que no sé hasta qué punto pueda ser trascendente, pero en todo



Tomás Harris
caso es un buen representante de la poesía chilena. Mi candidato, sin dudas, era Gonzalo Rojas".

Juan Pablo Riveros, narrador y autor de poemas en prosa: "En realidad no conozco en su totalidad la obra de Braulio Arenas; sin embargo, es bueno reconocer el trabajo que ha hecho en su vida como literato. La creo más importante que otros nombres que figuraban en la lista, que sólo tienen el mérito de haber editado algunos libros. Para mí, Arenas es el vanguardista del oficialismo poético nacional. Para mí quien se lo merecía era Gonzalo Rojas, tantas veces postergado".

Juan Zapata, poeta penquista: "Sería cuestionable tener como referencia para escribir la obtención de un premio. Por otra parte, son muy subjetivos los criterios para obtener ese premio. En el caso del Premio Nacional de Literatura '84 considero que habrían otros escritores que lo podrían haber ganado, cuya



Jorge Salgado



Juan Pablo Riveros

obra ha tenido más significación en la literatura chilena e incluso internacional. Y puedo mencionar algunos nombres: Gonzalo Rojas, Enrique Lihn, el mismo Daniel Belmar".

Juan Zapata: "Frente a un escritor oficialista como Braulio Arenas, de cierto nivel poético y estético y una obra a la altura de la de Gonzalo Rojas, era evidente que ganara el representante oficialista".

el dñ. concepción, 30.0111-1984 p. 16. 705564

Escritores penquistas opinan sobre premio [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Escritores penquistas opinan sobre premio [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)